

## **IND-186. CONFLICTIVIDAD LABORAL EN ENERO 2019. JAVIER CHAMORRO.**

**TERRORISMO PATRONAL.** Desde el anterior número de MO han muerto en el tajo, al menos, 32 personas: El 16 de enero moría un electricista de 25 años en la empresa EXKAL de Marcilla en Tafalla (Navarra) y ese mismo día lo hacía otro trabajador tras electrocutarse en una explotación ganadera en La Serna del Monte (Madrid). El 15 de enero moría un obrero al caerse de un sexto de un piso en construcción en Cádiz. El 12 de enero un trabajador de 45 años moría aplastado por una placa en una empresa de Zarcilla de Ramos (Murcia). El 11 de enero moría un trabajador que podaba un árbol en una urbanización del municipio malagueño de Alhaurín el Grande tras caer de cinco metros. El 10 de enero un obrero de Arcelor Mittal en Etxebarri (Bizkaia) murió en la fábrica tras una indisposición. El 9 de enero se precipitaba al vacío y moría un albañil autónomo de 40 años en una obra de un edificio en Sevilla, y ese mismo día un repartidor de pizzas de 25 años lo hacía en Arcos de la Frontera (Cádiz) al chocar con su moto. El 5 de enero morían dos agricultores atrapados por tractores, uno en Cervera del Río Alhama (La Rioja) y otro en Pineza (Zaragoza). El 4 de enero moría un trabajador del campo de 63 años atrapado entre un tractor y un remolque en Marchamalo (Guadalajara) y otro por lo mismo en Arnoia (Ourense). El 3 de enero moría un operario de la depuradora de Roquetas de Mar (Almería). El 26 de diciembre lo hacía *in itinere* una trabajadora de 27 años al ir a trabajar en Fuente Tójar (Córdoba). El 22 de diciembre moría un obrero al caer del tejado de una nave en Pilas (Sevilla). El 20 de diciembre moría un transportista en un choque con un camión cerca de Caudete (Albacete). El 19 morían ahogados cuatro marineros gallegos en sendos hundimientos de dos barcos, el cerqueiro 'Sin Querer Dos' y el pesquero 'Silvosa'. El 13 de diciembre moría un conductor de reparto al chocar la furgoneta que conducía con un camión en Niebla (Huelva) cuyo conductor quedó grave, y ese día moría otro trabajador de 30 años atropellado por un camión en una fábrica de jamones en Campillo de Salvatierra (Salamanca) diez días antes. El 12 de diciembre un trabajador de Correos de 46 años murió al chocar la moto en la que viajaba con un autobús en Elorrio (Bizkaia) y ese día lo hacía un albañil al caer de un tercero en una reforma de un piso en Vélez-Málaga. El 8 de diciembre moría un trabajador al ser atropellado por un tractor en una finca de Cabra (Córdoba). El 7 de diciembre lo hacía un trabajador que se había electrocutado una semana antes en Química del Nalón en Langreo (Asturias) cuando estaba en una grúa. El 6 moría un trabajador de 24 años del Carrefour de la sierra en Córdoba de muerte súbita en el almacén. El 5 de diciembre moría un trabajador de 63 años en Errenteria (Guipúzcoa) al caerse de una furgoneta y un albañil de 46 lo hacía tras caerse de una azotea en una obra en Madrid. El 4 de diciembre moría en Gandía (Valencia) un trabajador al caer por el hueco de un ascensor. El 29 de noviembre un trabajador venezolano moría en Lliçà de Vall (Barcelona), al volcar y caerle encima el toro mecánico en el que estaba subido y otro de 21 años tras quedar atrapado en una máquina de una empresa de plásticos de Alcalá la Real (Jaén).

**¡ATOCHA, HERMANOS!** El 24 de enero, un año más tras cuarenta y dos, el movimiento obrero y CCOO, PCE e Izquierda Unida en particular, nos volvimos a concentrar en Tirso de Molina para recordar a nuestros hermanos de Atocha, asesinados por el fascismo, ese que ahora está entrando en las instituciones de mano del PP y Cs. Esa misma semana hubo varios actos con la participación del PCE en varias ciudades madrileñas.

**CAMBIANDO EL CHIP.** El 19 de enero se concentraban en Zaragoza las y los trabajadores de CHIP audiovisual, subcontrata de la televisión regional aragonesa (CART) para exigir el fin de la externalización a dicha empresa los informativos y un nuevo pliego que garantice que la subcontrata homologa sus salarios con el resto de sus compañeros de la corporación.

**NI UNA MENOS.** El 18 de enero –tras las movilizaciones feministas de todo el país tres días antes- CCOO se volvió a concentrar, esta vez en Madrid, contra los crímenes machistas que a pesar de los intentos negacionistas de la derecha, siguen matando a decenas de mujeres, por serlo, en nuestro país. En 2018 fueron un total de 47.

**ARVATO BERTELSMANN.** El 18 de enero CCOO anunciaba huelga indefinida a partir del 22 en la empresa ArvatoBertelsmann que ha presentado un ERE de extinción que afecta a la totalidad de la plantilla de de Barcelona.

**UVESA.** El 17 de enero tras un año de movilizaciones y huelgas CCOO consiguió que 646 falsos autónomos de Uvesa en Tudela (Navarra) pasen a tener contrato fijo.

**ALCOA.** Tras la concentración en Madrid frente al ministerio de Industria de las y los trabajadores de Alcoa en Avilés y A Coruña contra el cierre de la factoría y nuevas movilizaciones el 12 de enero en Asturias y Galicia tras las numerosas de los meses anteriores, el 16 se llegaba a un preacuerdo entre sindicatos, empresa y con la implicación del gobierno central, para mantener ambas factorías seis meses con el compromiso de no despedir a nadie en este tiempo dado para conseguir inversiones que modernicen ambas fábricas.

**HOSPITAL.** El 17 de enero delegadas y delegados del comité y de CCOO en el Consorcio Hospital general Universitario de Valencia, se concentraron ante la Conselleria de Sanidad para pedir el cese del equipo directivo y protestar por la situación actual de la negociación colectiva, ya que ni siquiera ha sido capaz de publicar su nuevo convenio.

**CHORIZOS.** El 16 de enero el 80% de la plantilla de Embutidos Rodríguez SA, en Soto de la Vega (León) fue a la primera jornada de huelga para exigir el fin de los falsos autónomos y un aumento de salarios que les iguale al resto de sus compañeros del sector. Están previstas nuevas jornadas de huelga en enero y febrero.

**SUBCONTRATAS.** Con fecha de 16 de enero, la empresa Arjé Formación S.L.U. renunció a continuar con el contrato con el Ayuntamiento de Madrid para ejecutar el programa “Madrid Un Libro Abierto”, lo que supone el despido de sus 35 trabajadores y trabajadoras que estaban en huelga indefinida al no cobrar desde octubre.

**EL TEXTIL.** Siguen las movilizaciones de CCOO en el sector textil de todo el país, para conseguir un nuevo convenio estatal con un salario mínimo de 14.000 € brutos al año. El 15 de enero hubo concentraciones de delegadas y delegados por todo el país.

**DAÑOS COLATERALES.** El 16 de enero las plantillas de AuzoLagunScoop (antigua Jangarria) se concentraban frente al parlamento de Navarra en Pamplona contra las consecuencias de la implantación de la jornada continua en los comedores de los centros educativos navarros y que se traduce en reducciones de jornada, despidos o traslados a otros centros.

**ENDESA.** El 15, 22 y 29 de enero las plantilla de Endesa están de huelga por un nuevo convenio, y las de las centrales de Huércal y Carboneras (Almería) pararon también para exigir la viabilidad de dichas centrales. La empresa ha notificado el cierre de centros como el de Andorra, Teruel o Ponferrada.

**VODAFONE.** El 15 de enero CCOO Vodafone se reunió con Alberto Garzón, coordinador general de IU y miembro del comité central del PCE, para abordar el ERE que pretende llevar a efecto al multinacional y que supondría el despido de 1.200 personas.

**TENORIO.** El 14 de enero la plantilla de Ambulancias Tenorio y delegados de CCOO se concentraron frente al hospital de Mérida, para exigir a la contrata que cese en su estrategia de empeorar las condiciones de trabajo y amenazar a la plantilla, incumpliendo con el pliego con la Junta.

**ANDORRA.** El 12 de enero más de 6.000 personas se manifestaron en Andorra (Teruel) para exigir un plan de reindustrialización de esta comarca tras el anuncio de Endesa de cerrar su central térmica y el fin de la minería del carbón en la misma. El PCE e IU participaron junto con sindicatos, partidos y organizaciones sociales, en la movilización.

**NAVARRA.** El 11 de enero CCOO y UGT se concentraban en Pamplona para exigir a la administración autonómica para que cumpla con lo acordado para todas las administraciones en cuanto a las actualizaciones de salarios.

**RASPEIG.** El 11 de enero varias decenas de trabajadoras de la empresa Raspeig, adjudicataria de la limpieza de la Junta, se han concentraron en Toledo, para exigir la rescisión del contrato a la empresa que lleva dos mensualidades sin pagar. El 25 se concentrará la plantilla de Raspeig y Netalia de la Generalitat Valenciana por el mismo motivo.

**MAPA LOCAL.** El 10 de enero CCOO, UGT, ELA y LAB se concentraron frente al Parlamento de Navarra para exigir que la Reforma del Mapa Local garantice el empleo, la estabilidad y la mejora de las condiciones laborales de los y las trabajadoras

**HUELGA GENERAL EN INDIA.** El 8 y 9 de enero 200 millones de trabajadoras y trabajadores de la India fueron a la Huelga General para exigir al gobierno neoliberal de NarendraModi un aumento del salario mínimo, una seguridad social universal, pensiones aseguradas, poner fin a la precariedad de los contratos temporales y verbales, acabar con la privatización del sector público, bajar el precio de alimentos básicos como el arroz, el cumplimiento de las leyes laborales y dar respuesta al aumento del paro que vive la India. Varias personas fueron detenidas por participar en los piquetes, en la mayor movilización obrera del país en los últimos años.

**ABELLO.** El 8, 11, 15 y 18 de enero las plantillas de ABELLO LINDE en España y Portugal pararon contra el plan de ajuste propuesto orientado a la obtención de beneficios a corto plazo a costa de destruir empleo. Los paros han alcanzado alrededor del 95% de participación en los tres centros de la provincia de Barcelona (Rubí, Parets del Vallès y en la capital catalana) y los cinco restantes repartidos entre Valencia (Puzol), Cádiz (Guadalcajín), Madrid (Alcalá de Henares), Salamanca (Babilafuente) y Huesca (Monzón).

**¡ACHO, YA ESTÁ BIEN!** El 3 de enero CCOO y UGT se concentraron en Badajoz para exigir a la patronal del sector del Comercio de Alimentación de la provincia que deje de bloquear la negociación de convenio y de rebajar derechos y condiciones de trabajo, tras meses de negociación.

**GARBIALDI.** El 28 de diciembre CCOO, UGT y Esk llegaron a un preacuerdo con Garbaldique que pone fin al conflicto de limpieza en Diputación de Bizkaia, cuyas trabajadoras llevaban ocho años con el salario congelado. ELA se ha opuesto al acuerdo.

**SIN CAFÉ.** Del 21 al 24 de diciembre la pequeña plantilla de la cafetería del Hospital Comarcal de Noroeste de Murcia, fue a la huelga convocada por CCOO, ante los continuos abusos cometidos por la empresa Manuel López Rico, con cambios de turno y de jornada sin previo aviso, amenazas e incumplimientos del convenio.

**GALLINA BLANCA.** El 20 de diciembre la plantilla, familias, vecinos y amigos se concentraban en Sant Joan Despí contra los intentos de la empresa Gallina Blanca, de cerrar. La plantilla está concentrándose diariamente frente a la factoría desde el anuncio de cierre.

**MOTOR.** El 20 de diciembre las y los delegados de CCOO, UGT y CGC se concentraban a la puerta de la factoría para exigir el desbloqueo del convenio colectivo de Volkswagen Navarra.

**ONET.** El 19 de diciembre finalizaba la huelga indefinida convocada por CCOO, UGT, USO y CSIF e iniciada nueve días antes en la contrata de limpieza del Hospital de León, Onet Iberia, con un acuerdo de nuevo convenio colectivo.

**DIAGRAMA.** El 19 de diciembre unas 200 trabajadoras y trabajadores de la Fundación Diagrama, del tercer sector, se concentraron en Sevilla contra el bloqueo de las negociaciones del convenio y el incumplimiento del actual.

**RADIO E TELEVISIÓN DE GALICIA.** El 19 de diciembre la plantilla de la Corporación de Radio y Televisión de Galicia fue a la huelga para defender este servicio público y rechazar tanto la represión como la manipulación informativa, tras varios meses de paros parciales.

**RALONS.** El 19 de diciembre las trabajadoras y trabajadores de Ralons Servicios SL se volvieron a concentrar esta vez en Santa Cruz de Tenerife para exigir el cumplimiento de la empresa con los acuerdos y el fin de los impagos de sus salarios.

**AUVASA.** El 18 de diciembre se volvía a concentrar la plantilla de Auvasa, la empresa municipal de Valladolid que presta el servicio de autobuses urbanos, para exigir un nuevo convenio.

**MINORISTAS.** El sector del comercio minorista de Asturias, tras la concentración y el anuncio de huelga el 14 de diciembre por parte de los sindicatos, consiguió alcanzar un acuerdo de convenio sectorial para aumentar unos salarios muy bajos.

**BOMBEROS.** El 29 de noviembre más de medio centenar de bomberas y bomberos del Consorcio Provincial de Extinción de Incendios y Salvamento de Córdoba se manifestaron para reclamar el cumplimiento del acuerdo sobre la promoción interna para 2018.